

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATOLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.--Martes 3 de Junio de 1919

Redacción y Administración
Mercañeres, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3150

PER ME REGES REGNANT

El acto de consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús, que el Rey leyó en la solemne inauguración del monumento del Cerro de los Angeles, es un documento algo más transcendental que los que estos días llenan las columnas de la prensa, efímera literatura electoral. ¿Quién se acordará de ellos dentro de quince días?

Acaso se haya prodigado prosa más abundante para bombear la declaración de las izquierdas, para que no quedara ciudadano español en la ignorancia de resolución tan importantísima. Pero cuando se haya extinguido—se extinguió ya—el último eco de esa agitación ficticia, seguirán siendo las palabras del mensaje regio, intérpretes del sentir de España, atrayendo sobre ella la protección de lo Alto.

«Reinaré en España», prometió Jesús al V. P. Bernardo de Hoyos, y el monumento del Cerro de los Angeles afirma la realización de la promesa: «Reino en España».

Cerca de dos siglos ha tardado en cumplirse: si la promesa no hubiera sido divina, ¿quién se acordaría ya de aquellas palabras ni del humilde jesuita que tuvo el honor de ser el confidente del Corazón Sagrado?

Pero en el documento leído por el Monarca hay algo más que efusiones devotas de un espíritu religioso, como podía expresarlas el director de una asociación o de una cofradía al celebrar una de sus fiestas, pidiendo la santificación interior de sus cofrades.

Es el soberano el que habla, y en nombre de su pueblo da gracias a la Misericordia divina que le ha librado de la común desgracia de una guerra que a tantos otros pueblos ha desangrado; y pide la bendición para los pobres y los obreros a fin de que encuentren en la pacífica armonía de todas las clases sociales, justicia y caridad; para el Ejército y la Marina, brazos armados de la patria, salvaguardia de la nación y defensa del derecho. El suave imperio de la justicia y del amor es el que implora para que reine en los corazones de los hombres, en el seno de los hogares, en la inteligencia de los sabios y en las leyes e instituciones patrias.

El podía hablar en nombre de España, pues en aquellos momentos le representaba como nunca en lo que tiene de más arraigado, de más consubstancial, en el espíritu cristiano, pues todos los grandes hombres de su historia, sus sabios, sus caudillos, sus poetas, sus artistas, sus hombres de Estado más ilustres, todos hubieran hecho coro al Rey cuando pronunciaba la fórmula de consagración de la patria al Corazón de Jesús con acento en el que vibraba la más honda convicción.

«Corazón de Jesús Sacramentado, Corazón del Dios Hombre. Redentor del mundo, Rey de Reyes y Señor de los que dominan, España, pueblo de tu herencia y de tus predilecciones, se postra hoy reverente ante ese trono de tus bondades que para Ti se alza en el centro de la Península.»

En un párrafo especial queremos fijarnos: como Monarca habla también en él, pero es para rendirse ante una autoridad más augusta.

«Reconocemos que tenéis por blason de vuestra Divinidad conceder participación de vuestro poder a los Príncipes de la tierra, y que de Vos reciben eficacia y sanción todas las leyes justas en cuyo cumplimiento estriba el imperio del orden y de la paz.»

Explícita, noble declaración del origen divino del poder. Ya estamos viendo—no hay más que echar una mirada por la Eu-

ropa de hoy—lo que vale la autoridad creada por la soberanía popular; sólo la fuerza la protege, puesto que, despojada del prestigio de un origen excelso, cualquier motín callejero se atreve con ella. La tiranía la acompaña, mientras que el gobernante que cree tener su poder por concesión de Dios, sabe que no le es lícito ejercerlo a su capricho y que a El ha de dar cuentas.

Por eso la declaración que se encierra en esas palabras del acto de consagración son la mejor prenda que un Rey puede dar a su pueblo.

Actualidad

El epílogo de la guerra

Estamos en vísperas de firmarse la paz del mundo. Tan destruidas han salido las potencias beligerantes y tan desvenecado el mecanismo económico de los pueblos que durante más de cuatro años han luchado en los campos de batalla, que durante algunos años es de esperar que en Europa disfrutemos de los beneficios de la paz. No así en el Extremo Oriente donde empieza a aparecer los primeros nubarrones preságos trágicos de la borrasca. Según todas las impresiones, el gabinete de Tokio está en desacuerdo con los de Londres y Washington en el problema del Pacífico. Parece difícil que se ponga de acuerdo armonizado tan intrincados intereses en esta cuestión, pues las colonias alemanas del Extremo Oriente son la manzana de la discordia, pero el Japón no es posible que pueda luchar contra Inglaterra y Yankilandia juntas. Si espera algún auxilio ese por ahora no se ve, ya que Alemania y sus aliados no están en condiciones de obtener el desquite, dada su descomposición interior. China, hoy por hoy, se halla como Rusia: en plena anarquía.

Solo más adelante cuando China se reconstituya podrá el Japón tomar el desquite apoyándose en su aliada natural por la raza y provocando una revolución en la India para aniquilar a Inglaterra. Pero entretanto no tendrá más remedio que morderse los puños de rabia porque ha dejado pasar la oportunidad de apoyarse en Alemania para apiastar a sus amigos circunstanciales, pero contra los que tiene que luchar tarde o temprano si insiste en sus ensueños de hegemonía del Pacífico; si no ha olvidado el lema de sus políticos que dice: «Asia y Oceanía para los japoneses.»

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 2-6-1919.

Del cercado ajeno

El mes

Dijo nuestro Santísimo Padre Pío X: «Deseando ardientemente que el piadoso ejercicio del Mes del Sagrado Corazón se extienda más y más, y firmemente arraigado entre los fieles crezca lozano y fecundo... a las muchas indulgencias concedidas ya por León XIII, añadió gracias tan numerosas y excepcionales como no se registran en las historias de las liberalidades de la Iglesia.»

Inflame, pues, el ardiente deseo de la Santa Iglesia los corazones devotos, a

quienes el Divino Corazón dice sin cesar: «Haced que me conozcan; haced que me amen.» Si nos lo proponemos de veras, saldremos con ello. Tengamos presente que a cuantos propagien y hagan universal este santo ejercicio, el Señor, por su parte, «no sólo les salvará, sino que los santificará y los hará tanto más grandes ante su Eterno Padre cuanto más hayan trabajado y sufrido por dilatar el reino de su amor en la tierra.» Así lo augura la Beata Margarita de Alacoque.

Practiquemos, pues, con fervor el Mes consagrado al Divino Corazón y trabajemos también para que sean muchos los que lo practiquen.

E. R. TIJERAS.

Una entrevista con Bülow

En la prensa italiana se ha publicado una entrevista que acaba de celebrar con el príncipe Bülow un distinguido representante de la clase periodística. No sólo el hecho de la publicación, sino el tono de cortesía benévola empleado por el reporter italiano, puede tomarse como un síntoma del cambio que en la opinión de Italia no ha dejado de realizarse, merced a los últimos acontecimientos.

El príncipe de Bülow, canceller imperial de Alemania durante un período de ocho años, fué enviado como embajador extraordinario a Roma durante la época más difícil de la neutralidad italiana; casado con una italiana, y gran conocedor de la sociedad romana, era el más indicado para ver de impedir el que Italia acabara de romper toda relación con los imperios centrales. Su residencia en la Ciudad Eterna, fué la «Villa Malta», que aun sigue siendo de su propiedad, conocida también bajo el nombre de «Villa de las Rosas».

El príncipe habita en Berlín, en el Hotel Eden, en el corazón aristocrático del Kurfürstendamm; frente al hotel estacionan dos autos del M. K. (Ministerio de la Guerra), unos motocicletos y una bicicleta. Un grupo de soldados. Un centinela con el fusil al hombro me cierra el paso.

—Mostradme el «Ausweis». —Creía que bastase, cuando uno me repite la pregunta: Mostradme el «Ausweis».

El portero me hace subir en el ascensor, y heme frente al príncipe de Bülow.

—He leído, excelencia, que ha dado órdenes de que se le tenga preparada la «Villa de las Rosas» para su próximo regreso a Roma, después de la paz...

—No hemos dado ningún paso, pero deseamos tornar presto a Roma. Si no hay ningún accidente, partiremos inmediatamente después de firmada la paz...

—Y, según vuestra opinión autorizada, ¿qué deberá hacer Alemania para recobrar lo más pronto posible el equilibrio?

—¡Ah, no! Lo que vos queréis es una «interview». Tengo por costumbre no acordar ninguna, a quienquiera que sea. Si deseáis de mí aclaraciones respecto a la situación estoy dispuesto, pero nada de entrevista. Lo que yo puedo deciros—me declaró confidencialmente el príncipe de Bülow—debe servirlos como de orientación personal para ilustrar personas, hechos y fenómenos complejos.

—Mi intención es la de estudiar la situación alemana dilucidando a los electores cosas que han parecido truncadas u obscuras, en los artículos especiales. Comprenderá que los telegramas dicen poco.

—Apruebo vuestra idea, afirma Bülow. Conviene aclarar al público italiano, muchos hechos que antes de ahora no era posible describir con sinceridad. Ved, si no: el bolchevismo no se desarrollará en

Alemania si se elimina pronto el hambre. ¿Cómo ha sufrido y cómo sufre el pueblo! Donde se dan esos elementos que se llaman espartaquistas, la causa es única: el hambre. Se han alimentado durante cinco años de zanahorias y de poquísimas patatas; la carne invisible, el pan incomible... No os fijéis en los grandes hoteles, en el Adlon, en el Espianade, en el Kaiserhof; ahí comereis acaso muy bien; mas dirigíos a los barrios populares, penetrad en una familia de obreros o empleados. El bolchevismo del pueblo es el hambre; el bolchevismo de las clases ilustradas es la derrota.

—Pensais, como yo, que el bolchevismo más que una teoría política es un estado de ánimo.

—Precisamente y, por eso mismo, se le puede eliminar con mayor facilidad. Es preciso mejorar inmediatamente la nutrición y pacificar los espíritus.

—¿Qué opinan del gobierno de Ebert y de Scheidemann?

—Nada de entrevistas, le repito. Hago una vida retiradísima. Si se viera alguna opinión mía en los periódicos podría atribuirse la intención de querer tener voto en el capitulo... No lo deseo; en absoluto, Y también porque considero que Ebert y Scheidemann han hecho lo imposible, teniendo en cuenta su posición, y dado lo áspero de su situación para salvar la nave del naufragio. Cierto, que en momentos como los actuales se requieren hombres absolutamente excepcionales...

—¿Creeis en un movimiento revolucionario de los partidos de la derecha para volver a levantar a Alemania sobre un pedestal monárquico?

—Puede darse que así sea. Mas si el gobierno es fuerte, podrá evitarlo. Alemania quiere asentarse, quiere trabajar, quiere producir. Cuando también el gobierno haya encontrado su perfecto equilibrio entre todos los partidos alemanes, entonces se iniciará verdaderamente una nueva era.

—Veo que los católicos trabajan mucho...

—Aqui, en Berlín, están en minoría. Tienen la preeminencia en la Alemania del Sur y en las provincias rinianas...

—Habiendo una ciudad votado por plebiscito su voluntad de unirse a la madre patria; quedando esto comprendido en los puntos fundamentales del presidente Wilson; contando esa ciudad con todos los más vivos elementos de la italianidad. ¿No cree Vucencia, que Fiume debe ser entregada a Italia?...

El príncipe declara con firmeza:

—No hay la menor duda. Fiume es una ciudad italiana y corresponde a Italia... La tenacidad de Sonnino vencerá. Vereis como la Entente cede... La actitud de Inglaterra me maravilla. No sé como Francia no se pone decididamente de vuestra parte... Mas, vereis que cederán. Fiume es italiana, como son italianas Zara, Sabénico y Spalato Y para ser positivo, como es alemana Danzig, donde entre 300.000 alemanes el 10 por 100 son polacos; y para seguir siendo positivos, como es alemana esa parte del Tirolo que se ha convertido en territorio italiano...

—Como garantía del confin militar, Excelencia.

—Cierto, lo sé; es por necesidad. Como reconozco la italianidad del Trentino, completa... Y hasta que nos volvamos a ver en Villa Malta. Le daré a probar una de las cuarenta y dos maneras de preparar los macarrones que nuestra cocinera ha ido a aprender a Sicilia.

En los pasillos del hotel encuentro guardias, centinelas, montones de municiones, oficiales, hamacas semiocultas, cajas de conservas. Otras dos veces he de mostrar el Ausweis. He venido a dar en un verdadero cuartel.

Es la residencia del general Hoffman, comandante de los voluntarios de Berlín.

Cuando pasa el príncipe de Bülow, con el pelo y bigotes blanquíssimos, imponente, afable la mirada, vestido de negro, paso marcado, los soldados se descubren y los centinelas presentan las armas.

No quisiera que el príncipe me entregara a los centinelas de su hotel por haber publicado la entrevista.

Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Francisco Caracciolo, fr.; Quirino, ob.; Cláudio, ob.; Sturnin, ve.; Rútilo, Arecio, Diciano, m.s.; Opato, M. Trófanes, Aleja. Cro, obs.

La Misa y oficio divino son: S. Francisco Caracciolo, confesor, dobl., color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 10 y 14. Por la tarde a las ocho y media santo rosario en la Capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misas rezadas a las ocho y ocho y media.

SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho. SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y media, ocho, y ocho y media.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 6 y 14, 7, 7 y 34 y 8 y 12. Por la mañana se exponerá a Jesús Sacramentado a las siete y se reservará a las nueve. Por la tarde se expone a las seis, a las siete y media rosario y a las ocho reserva.

MES DEDICADO AL SAGRADO CORAZÓN

Se practicará en las parroquias del Sagrario y Santiago durante la misa rezada a las ocho; en la de San Blas a las ocho de la mañana y siete de la tarde; Reparación a las siete y tres cuartos por la mañana, por la tarde a las siete.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE JUNIO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

La consagración de las familias al Corazón de Jesús

Rogaremos en especial para que se consagren todas las familias al Corazón de Jesús.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Practicar y promover las consagraciones de las familias al Corazón de Jesús.

Boletín Bursatil

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza D. Ignacio de Ramón. Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º (frente al Banco de España); Casa: Moredada, 27.

Últimos cambios del 2 de Junio 1919.

Interior 4 por 100

Fin de mes. 80'25 a 00'00

Fin próximo. 80'15 a 00'00

Contado serie A. 80'25 a 00'00

> B. 80'25 a 00'00

> C. 80'15 a 00'00

> D. 78'85 a 00'00

> E. 00'00 a 00'00

> F. 77'81 a 00'00

> G. 80'00 a 00'00

> H. 80'00 a 00'00

Amortizable 5 por 100

Fin de mes. 00'00 a 00'00

Fin próximo. 00'00 a 00'00

Contado en diferentes series. 96'10 a 96'50

Francos 78'70 a 00'00

Libras esterlinas 23'15 a 00'00

Marcos 00'00 a 00'00

Dr. J. Ferré Traginer

OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos
González Chermá, 54-1.º CASTELLÓN.
(Frente a la posada de la Estrella)
Consulta de 9 a 12

Gabinete Oftálmico

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3
TORTOSA

— La Congregación Mariana Mayor proyecta para en breve efectuar una excursión a Cambrils pueblos de aquella comarca siendo el punto de reunión a su llegada la Casa-Noviciado de los Hermanos de las Escuelas Cristianas de Cambrils.

— Procedentes del Bajo Aragón han llegado a esta ciudad importantes partidas de aceites con lo que se han reanimado las transacciones de estos caldos.

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar

LUIS TALLADA
(HIJO DE DOMINGO TALLADA)
Especialidad en clases buenas
Moncada, 4.—TORTOSA

— El próximo domingo los Exploradores Españoles de Tortosa efectuarán una excursión a un pintoresco paraje de esta comarca.

— Pasado mañana serán licenciados sesenta y cinco soldados de cuota de mil pesetas del batallón de Almansa que guardan esta plaza por haber cumplido el primer periodo reglamentario de permanencia en filas.

Consulta Dr. Cucala

Ojos, oído, nariz y garganta.
Se operan desde cataratas a todas las operaciones de los ojos.
Tortosa.-Calle Lonja (orilla del río).

— Hemos recibido un ejemplar del cartel anunciador del sorteo de la Lotería de Navidad que se celebrará en Madrid el día 22 de Diciembre próximo.

Este año será el «gordo» de 7.500.000 ptas., el 2.º de 3.500.000, el 3.º de 2.000.000 el 4.º de 1.000.000, el quinto de 500.000 y el sexto de 300.000.

Persianas de odas clases y colores.

Viuda de R. Marqués
Mercaderes, 5, (vulgo Carmen)

— El próximo domingo se celebrará en esta ciudad la fiesta de la Mutualidad escolar a la que asistirán con sus maestros los niños de las escuelas nacionales de esta localidad.

Se distribuirán las libretas de ahorro concedidas por la Caja de Pensiones para la vejez y de ahorro de esta población; se cantará el himno de la Mutualidad; por un ilustrado maestro se leerá un discurso memoria referente a la Mutualidad en Tortosa y habrá otros números que ya detallaremos.

El acto tendrá lugar en el Teatro Principal galantemente cedido por el empresario señor Navarro.

La entrada será por invitación. Todos los preparativos y la importancia del acto hacen suponer que la fiesta constituirá un éxito brillante.

Muebles Panisello

Exposición de habitaciones

Moncada, 16.—Tortosa.—Teléfono 186.

— Se nota en esta ciudad la presencia de gente forastera sospechosa. A dos de estos aludidos prójimos, uno de alguna edad y otro jovencito atribúyese el robo perpetrado hace algunos días en una montaña del barranco del Rastro.

I. GARCIA
MEDICO-DENTISTA
Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

Necrológicas

Recordamos a nuestros lectores que mañana en la parroquial iglesia de San Blas desde las siete y media a las doce se celebrarán misas en sufragio del alma del que fué nuestro querido amigo D. José Pedrola Pujol fallecido el día 29 del pasado Mayo en esta ciudad.

La familia agradecerá la asistencia a alguno de dichos pios sufragios.

R. I. P.

Electorales

Por el distrito de Nules ha salido diputado con una mayoría de más de mil votos, el batallador tradicionalista D. Jaime Chicharro.

En el distrito de Vinaroz, D. Ramón Saiz de Carlos; en el de Lucena D. Vicente Cantos, y en de Morella don Luis Montiel, Director general de Aduanas.

De sociedad

Ha regresado de Madrid y Barcelona la respetable y distinguida Sra. D.ª Teresa de Montagut Vda. de Fustegueras acompañada de su hija la Excm. Sra. Marquesa de Bellet.

Municipales

Ayuntamiento de Tortosa.—Aprobado, en principio, el Padrón del arbitrio sobre carros, para el ejercicio económico 1919 1920, se anuncia su exposición al público, durante el término de ocho días, a contar desde el siguiente al de la inserción del presente en el Boletín Oficial.

Dr. Antonio Llorca
RAYOS X
Ferrerías, 2 y 3.—Tortosa.
Teléfono núm 179 y 81.

Correo de la tarde

Madrid

Electores eliminados

Según «El Debate», ascienden a quinientos mil los electores eliminados del censo de Madrid.

Los ministeriales

A primera hora de la noche se reunieron en Gobernación varios ministros, para examinar datos electorales.

Según los ya conocidos, tiene el gobierno 219 diputados, que se clasifican del siguiente modo: datistas, 90; mauristas, 80; y ciervistas, 49.

Aún se desconoce el resultado en algunos distritos donde también tienen luchando adictos, creyéndose, por el gobierno, que algunos de ellos triunfarán, aumentándose por tanto la cifra anterior.

Como el Congreso se constituye de 405 diputados, resultará que solamente con los tres grupos conservadores hay mayoría absoluta, sin contar que al Gobierno puedan unirse otras fuerzas, como jaimistas y tradicionalistas, que suman nueve.

Las oposiciones

El conde de Romanones ha dicho que hasta ahora han triunfado 39 amigos suyos con lo cual se cree que los diputados romanonistas ascenderán a unos 43.

El señor García Prieto cuenta hasta ahora triunfantes 48 correligionarios.

Los amigos del señor Alba se calculan de 30 a 33.

Los republicanos se calculan en unos 24. Socialistas hay hasta ahora seis elegidos, aunque pudiera salir alguno más.

Los reformistas cuentan ahora con 6 diputados.

Ultima hora

Conferencia celebrada con Barcelona a las 16'40

BARCELONA

Trenes retrasados

El exprés de Madrid ha llegado con cinco horas de retraso.

En el Apeadero del Paseo de Gracia se ha fijado un aviso en el que se anuncia al público que la causa del retraso es el haber ocurrido un desprendimiento de tierras entre las estaciones de Paracuellos y Calatayud, obligando a los viajeros a hacer trasbordo.

MADRID

Resultado de las elecciones

El ministro de la Gobernación ha dicho que el resultado de las elecciones según los datos conocidos hasta ahora es el siguiente: conservadores datistas, mauristas y ciervistas 215; independientes 4; tradicionalistas y jaimistas 9; nacionalistas vascos 4; regionalistas catalanes 13; total derechas 245 diputados.

Prietistas 42; romanonistas 48; albistas 30; zamoristas y gasetistas 4; reformistas 6; republicanos 17 y socialistas 6; total de las izquierdas 153 diputados.

Almuerzo

Han almorzado juntos los Sres. González Besada, Bugallal, Marqués de Lema y Sánchez Guerra, cambiando impresiones sobre el resultado de las elecciones del pasado domingo.

Valencia

El Dr. Benlloch

El Arzobispo de Burgos Dr. Benlloch ha marchado esta mañana en el tren de las nueve a Madrid. El día 12 hará su entrada solemne en la capital de su archidiócesis preparándose grandes festejos y un imponente recibimiento. El día 15 oficiará solemnemente en la catedral.

Oviedo

Bendición de un buque

Solemnemente se ha efectuado el acto de la botadura del primer buque construido en los astilleros de Pravia. Desplaza 500 toneladas, habiendo sido bendecido por el cura párroco de Arenas y apadrinado por la hija del dueño de los astilleros. Dicho buque ha recibido el nombre de «Petronila Montes».

EXTRANJERO

París

Una huelga

Se han declarado en huelga los mineros de la región Paso de Calais y ayer cesaron también en el trabajo, por huelga, los de la cuenca de Nancy.

Cine incendiado

Comunican de Valence Sur Rodano, que con motivo de las fiestas de Juana de Arco se estaba celebrando una función de cine y se produjo un pavoroso incendio, del que resultaron muertos cincuenta y tres niños, veinticinco mujeres y un hombre, a consecuencia de asfixia.

El número de heridos leves asciende a un centenar.

Maguncia

Las fiestas de Juana de Arco

Se están celebrando con gran pompa las fiestas de Juana de Aroo, asistiendo representaciones del ejército, varios obispos, autoridades civiles y mucho público.

La república Rhenana

La proclamación de la república Rhenana ha producido indescriptible entusiasmo en todos los países de la cuenca del Rin. Para el cargo de presidente ha sido elegido Dorbón. La capital se establecerá en Wiesbaden. El establecimiento de dicha república servirá como estado regulador entre los países germánicos y los aliados.

Imprenta Moderna de Algueró y Baiges.—Tortosa

¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez completa a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

Clínica dental MESTRE

D.º en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel «La Barcelonesa»
TORTOSA

MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor

Dentaduras artificiales

¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación--TORTOSA

Primeras comuniones

Variadísimo y elegante surtido en estampas, recordatorios y regalos, libros, medallas, cuadros alegóricos, etc. Impresión esmerada, económica y rápida.—Descuentos a los cura-párrocos y Directores de Catequísticas y Colegios.

Pídase a Librería, Papelería e Imprenta

Viladrich Hermanos

Rosa, 9 y 11.—Tortosa.

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 3 Junio 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 24º,6, tuvo lugar a las 16 h.

Mínima de esta madrugada 13º,4.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 759'9 mm., y a las 7 de hoy 763'1.

El viento reinante fué ayer del N y durante la noche ha sido calma.

NOTA: Ayer cielo casi cubierto y lloviznas al atardecer.

— — —

— El domingo, a las dos de la tarde, aprovechando la ocasión de la lluvia y de que la gente estaba en la ciudad preocupada por las elecciones, tres sujetos de más de veinte años, vestidos uno con blusa larga blanca, y los otros azul y obscu-

ra respectivamente intentaron asaltar la quinta de recreo que en el camino de la providencia posee nuestro querido amigo D. José Vericat. La casualidad quiso que en aquellos momentos pasase por delante de la finca un compañero nuestro, frustando con ello los propósitos de los tres granujas, los cuales al verse sorprendidos y amenazados tomaron las de Villadiego deslizándose entre el espino artificial y descendiendo después al barranco.

Hora es ya de que se ponga coto a tantos desmanes como vienen registrándose en las fincas del contorno, pues para algo ha de servir la policía.

— La TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cuidela, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— Ha sido adjudicada definitivamente a don Florencio Galcerán lo subasta de las obras de construcción del trozo tercero de la carretera de Alcolea del Pinar de Tarra gona y a la de Gandesa a Tortosa, por la cantidad de ptas. 152.844.

— Durante la tarde de ayer volvimos a tener lluvia, aunque no pasó de ligera llovizna. Hoy ha amanecido despejado pero poco a poco se ha ido encapotando el firmamento presagiando nueva lluvia.

Para la Primera Comunión

En la Librería Voltes, Angel, 7, se ha recibido un extenso surtido de devocionarios, medallas, recuerdos y estampas de Primera Comunión, que llama la atención extraordinariamente por su variedad, elegancia y baratura.

Librería VOLTES

Angel, 7.—Tortosa.

— El alcalde de Roquetas nos envía en atento B. L. M. el siguiente que ha recibido:

«El Director de la Filarmónica Centro Vallense B. L. M. a D. Ramón Baiges, Alcalde de la ciudad de Roquetas, y tiene el gusto de significarle, como Alcalde y como particular nuestro más sincero agradecimiento por las inmerecidas atenciones y simpatías que hemos recibido durante nuestra grata estancia en esa cariñosa, noble y simpática población.—Don Juan Rambla Castelló, aprovecha gustoso esta ocasión para reiterar a V. el testimonio de su consideración personal más distinguida.

Vall de Uxó 30 de Mayo de 1919.

Se necesita socio capitalista para emprender un buen negocio.—Darán razón en esta Redacción.